

« Collège mort » contre le choc des savoirs

L'équipe enseignante du collège de l'Étang de l'Or de Mauguio ainsi que la fédération de parents d'élèves FCPE appellent l'ensemble des parents à ne pas envoyer leurs enfants à l'école **le mercredi 5 juin**.

A leur tour et après plusieurs initiatives d'autres établissements au niveau académique et national, il s'agit de manifester leur opposition à la réforme du « choc des savoirs ».

Cette journée vise à dénoncer les mesures de la réforme du collège qui sera mise en œuvre dès la rentrée.

Les élèves de 6ème et de 5ème seront triés par niveaux en français et en mathématiques, ce tri se généralisant pour les 4ème et 3ème dès l'an prochain.

Cette réforme engendre plusieurs conséquences dramatiques :

- Les élèves de faible niveau seront extraits de leur classe pour les matières concernées, ce qui risque de les stigmatiser, et de leur faire perdre le bénéfice de l'émulation créée par les autres élèves.
- La multiplication du nombre d'enseignants différents, du nombre de salles, pour une même classe, va déstabiliser encore davantage les élèves de 6ème, déjà impressionnés par la grande taille de l'établissement (environ 980 élèves).
- L'ensemble des élèves, y compris les 4ème et 3ème, perdent nombre d'heures d'enseignements en groupe de 15 alors que le nombre d'élèves par classe dépassera probablement 30 élèves par exemple en 4ème.
- Les projets de classes seront désormais très difficiles à mettre en place.

Cette réforme impacte aussi l'organisation générale des journées car les cours de français et de mathématiques devront obligatoirement se faire aux mêmes heures, ce qui complexifie les emplois du temps de tous et contribue à détériorer le climat scolaire.

Les enseignants de français et de mathématiques ne pourront certainement plus être professeurs principaux de classes de 6ème et 5ème, ce qui interroge sur le suivi des élèves.

Cette réforme vient s'ajouter à une situation déjà très tendue au Collège de l'Étang de l'Or, du fait du sureffectif (980 élèves), du manque de moyens humains (Vie scolaire, secrétariat, assistante sociale) et de locaux insuffisants. Cette inquiétude a déjà fait l'objet d'une manifestation des enseignants et parents d'élèves en juin 2023, qui n'a pour autant pas débouché sur une solution pérenne.

Soucieux de la qualité de l'enseignement de tous les élèves, les enseignants et la FCPE espèrent qu'une majorité de parents soutiendront cette action en n'envoyant pas leurs enfants au collège.

Les enseignants du collège
Le parents délégués FCPE